

## **MENSAJE DEL DIRECTOR GENERAL DEL INEA, LICENCIADO ALFREDO LLORENTE MARTÍNEZ, DURANTE LA PRIMERA REUNIÓN REGIONAL DE DIRECTORES, DELEGADOS Y COORDINADORES DE ZONA**

**Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, a 6 de noviembre de 2013**

Muy buenos días a todos, saludo y agradezco cumplidamente la presencia del señor secretario de Educación Pública del gobierno del estado de Chiapas, Ricardo Aguilar Gordillo, quien nos distingue con su compañía en este evento inaugural.

Igualmente saludo la presencia del diputado local Luis Fernando Contreras Calimayor, quien preside la junta de coordinación política del órgano legislativo del estado, muchas gracias por acompañarnos.

Saludo también con mucho afecto la presencia de los directores generales de los Institutos Estatales de Educación para Adultos del Sur y del Sureste, pero especialmente saludo a los coordinadores de zona de las entidades federativas que integran esta parte del país.

En primer lugar quisiera agradecer a Miguel Prado nuestro anfitrión, su amabilidad para la organización de esta reunión, su esfuerzo y dedicación como todas las tareas que lleva adelante, muchas gracias Miguel.

Celebro la presencia de todas las entidades del Sur y del Sureste del país, y reconozco su entusiasmo y su participación proactiva en los preparativos para la instrumentación de lo que será la gran Campaña de Alfabetización y Reducción del Rezago Educativo 2013-2018.

En particular destaco la importancia de que hoy confluyan en esta reunión los 145 coordinadores de zona de los estados de Chiapas, Oaxaca, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, entidades en las que por cierto se concentra el 25% de nuestra población objetivo de la Campaña. Los coordinadores de zona son en el INEA, organizadores y ejecutores en

quien descansa una buena parte de la operación de nuestros programas educativos, sobre todos son líderes y promotores comunitarios, es por ello que su trabajo es y será fundamental para el éxito de la campaña de alfabetización. Es importante que ustedes conozcan con el mayor detalle posible cada una de las aristas que implicará esta iniciativa que impulsa el presidente Peña Nieto, así como el cúmulo de tareas que representará para para toda la estructura institucional y operativa del Instituto Nacional y de los Institutos Estatales.

La Campaña de Alfabetización y Reducción del Rezago Educativo tiene como meta nacional para el año 2018 alfabetizar a 2.2 millones de mexicanos, esto equivale a hacer 1.3 veces más de lo que se ha hecho en cinco sexenios federales. Brindar primaria a 2.2 millones y secundaria a 2.7 millones esto implica una gran movilización social, no hay Campaña Nacional de Alfabetización en el mundo que haya tenido éxito sin una gran movilización de la sociedad.

Nosotros estimamos que no habrá otro programa en el país que tenga el grado de compenetración de participación de la sociedad en su conjunto, desde alfabetización y abatimiento del rezago educativo. Estimamos que van a participar más de un millón de personas durante los seis años de la campaña, entre asesores, alfabetizadores, instructores, capacitadores, promotores, multiplicadores, etcétera, este es el tamaño del reto que nos espera y para el que necesitamos más que nunca del liderazgo y del talento de los coordinadores de zona.

Gran parte del éxito en el cumplimiento de esa iniciativa, depende de la coordinación y eficacia que mantengamos al interior de nuestra estructura, lo que dimensiona el reto y el compromiso de las coordinaciones de zona. Conocer la magnitud y las vertientes de acción concebidas en esta histórica campaña constituye el primer paso para tener éxito en la micro planeación y en el trabajo de campo.

De ahí el interés personal por asistir a esta reunión, donde participan todas las direcciones del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, los directores generales de los institutos estatales del sur y del

sureste, porque queremos que ustedes, los coordinadores de zona, conozcan de primera mano la información puntual y sustantiva, no sólo vinculada a aspectos técnicos y operativos, sino también la relativa al diseño conceptual de comunicación y de transversalidad institucional que implica esta campaña.

Tengo la seguridad de que esta jornada de trabajo marcará un momento fundamental en la ejecución de las acciones derivadas de esta nueva visión institucional y que no basta el simple cumplimiento de metas numéricas. Hay que ir más allá, es indispensable fortalecer el tejido social con un mejor aprovechamiento de los haberes y saberes de los adultos.

Por ello educar con calidad y llevar los servicios justo donde se necesitan es la prioridad del INEA, de todos los inea, el nacional y los estatales. Debemos encontrar los caminos reactivos y novedosos para integrar a más educandos, no podemos seguir haciendo las cosas como las venimos haciendo, porque de lo contrario mantendremos una tendencia inercial que no permitirá el cumplimiento de estas ambiciosas metas.

Estoy muy convencido que trabajando en conjunto y con la mira en los mismos objetivos lograremos las metas que nos proponemos para marcar con esta Campaña Nacional de Alfabetización y Abatimiento del Rezago Educativo la diferencia entre un país con un lacerante y vergonzoso rezago en materia de educación para adultos y un país que tenga una educación con equidad y de calidad.

Les agradezco mucho su atención y espero tener la oportunidad de saludarlos a todos personalmente y de intercambiar puntos de vista sobre lo que será esta Campaña Nacional de Alfabetización. Muchas gracias, señor secretario, con su compañía nos alienta, esto un síntoma inequívoco de su compromiso con la Campaña Nacional de Alfabetización y el mismo agradecimiento para el líder de la Junta de Coordinación Política, porque también hay tareas legislativa en materia de educación para adultos que necesitamos impulsar y estoy seguro que contaremos con su apoyo, con su fortaleza al interior del Congreso del estado.

Gracias, Miguel, por la organización del evento.

Gracias a todos por su atención.